
丸亀支部メディア教育研究部会活動報告  

研究主題 

「地域とつながる学校ホームページの研究」 
 

１ はじめに 

 最近,ICTの技術革新は日々急速に進歩を遂

げているように思えるが,各個人にとって有効

な情報を莫大な量のWebサイトから探し出す作

業は,時間の浪費と共に精神的疲労にもつなが

ってきている。その上,せっかく探し出した情報

であっても,各個人が望んでいない情報があま

りにも多く,混乱している状態である。 

 そこで,丸亀市の各学校ホームページを見直

すにあたり,保護者および地域の人たちが必要

としている情報は何であるかを調査した上で,

市全体でもう一度ホームページの在り方を検討

することにした。 

 

２ 携帯サイトへの移行 

 本来,ホームページを閲覧するためには,イン

ターネットにつながっているコンピュータが必

要であったが,最近では,フルブラウザ対応の携

帯電話が発売され,いつでもどこでもコンピュ

ータと同じ画面を携帯電話で見ることができる

ようになった。しかし,携帯電話でホームページ

を見るための通信料がとても高額になる。学校

のホームページを見るために高額な通信料を支

払ってまで,情報を得ようとするユーザーは,と

ても少ないと思われる。 

 そこで,学校ホームページの携帯サイトへア

クセスをして情報を得るという方法になるが,

以下のような問題がある。 

 ○ 学校のホームページの内容を携帯電話の

サイトに移行するには 

  ・ サイトのサイズが大きすぎて,携帯サイ

トに直接移行はできない。 

  ・ 携帯サイト専用のホームページを作成

する必要がある。 

  ・ フルブラウザのように視覚からユーザ

ーを引きつけるというのは困難である。 

  ・ サイトの更新に手間がかかる。(PC用

と携帯用) 

 

３ 専門の業者に支援を受けてWebページの運

営を行う例 

＜丸亀市立東中学校＞ 

東中学校ではかねてから生徒会が中心とな

り,Webページの更新･構築を行ってきた。以前
のページが構築後 5 年を迎え,昨年度より全面
的な改築を行うことを計画していた。 
再構築についてはいろいろな案が出たが,一

度専門の業者に相談しアドバイスと技術的な協

力をお願いすることとした。学校全体の情報機

器のお世話になっている業者の Web 作成部門
にお願いをすることにして,打ち合わせを重ね,
今年度始めからの運用を目標に準備した。3 月
中(春休み)に完成したデータを校内のサーバー
にミラーサイトを構築し,生徒会役員が更新や
運営のシミュレーションをしたうえで,4月に外
部サーバーにて公開した。 
[ 完 成 し た 新 し い Web ペ ー ジ ] 
http://www.marugame-higashi-j.ed.jp/ 

生徒や教師が作成できない技術やデザインで,



現代的なセンスあふれる Web ページに仕上が
り,生徒会役員も更新や運営に関する意欲が非
常に高まった。 
また,生徒会が更新する部分はブログ的な形

式を多用し,わかりやすい構造になっている。 
また ,今回 ,全体構成も見直すうえで ,OB や

PTA の方にも情報を提供できるように,本校の
歴史や PTA のコーナーも設けて,さまざまな情
報を提供できるようにした。 
実際の運営については,更新は行事の後や途

中も含めて,月に 2～3 回程度行っている。数名
の生徒会役員が交代で担当し,放課後 PC室から
作業している。 
また,PTA や校長通信「笑顔」などは,すべて

担当が PDFにして掲載している。 
今後は,今年 1 年の活動をもとに,来年度の計

画を役員と相談している途中である。来年度は,
どのようなところを目標にすればよいか,また,
問題点を洗い出し,改善を図る予定である。 
  

４ 地域の人たちを引きつけるコンテンツの工

夫をした例     ＜丸亀市立西中学校＞ 
① 保護者,卒業生に向けて…校舎改築の様

子を紹介   

（丸亀市立西

中学校は平成

１９年７月よ

り校舎改築工

事開始） 
 
 
 
 

                     

丸亀市立西中学校のトップページ↑ 
運動会の案内を兼ねて卒業生に校舎見学案内 
 ・ 「本館・お別れの会」の案内 
  
   
 
 
 
 
                              

② 在校生，卒業生に向けて…美術の授業作品
や文化祭等の出品作品 

 例：はがき作

品，絵画・習字

作品，美術の授

業で作成した

GIFアニメーシ
ョンの作品など 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 

生徒作品を掲載する場合，生徒や保護者

などが興味をもって閲覧する。しかし，著作

権の問題や，どんな種類のものをどの程度ど

れくらいの期間掲載するかなどの検討課題が

ある。 
 
③ 成果と課題 

 ○ 現 PTA 役員をはじめ地域の方からのホ
ームページに対する要望や期待は大きく，

今回の校舎改築・「懐かしの校舎」写真は，

大変好評であった。ホームページを見て,
改築される前にもう一度母校を訪れた卒

業生の方もおられた。今度できる校舎の写

真集 CDを楽しみにしている方も多い。  
 ● 職員が作成・更新するには，時間的な制

約・技術的な問題がある。著作権等の問題

も含め,卒業生や地域のボランティア方と
の協働や卒業生のページとリンクするな

ど，より一層卒業生や地域とつながるホー

ムページにしていきたい。 


